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E8_87_AA_E8_80_83_E4_c67_646165.htm 自考的这几年，可谓

经历了酸甜苦辣，饱尝了喜怒哀乐。同时我还悟出了以下的3

个道理： 树立终身学习的观念 现代社会竞争空前激烈，人人

为了一个饭碗，都得付出百倍千倍的努力。仅靠大学书本上

所授知识在社会上混，最多不过三五年，就落后于社会了。

如果不思进取，不随时为自己充电，那么几年后面临淘汰命

运的人大概就是你了。通过自考使我更加明白了这个道理：

书本上的知识是知识，书本外的知识更是浩如海洋。而生活

中，书本外的知识所能给予人的远远胜过书本上的知识。那

些以为靠着某个名校的金字招牌可以一辈子衣食无忧的日子

已经成为历史了，不复存在了。在这样激烈竞争的社会，终

身学习是非常重要的。可惜相当一部分人，都还没有看透这

个道理。百考试题自考站，你的自考专家！ 终身学习，不是

说一辈子都关在大学里读书才叫终身学习。那样想是根本错

误的。可惜有一些书呆子就是这样想的。 所谓终身学习，是

时时学习，处处学习。向生活中的前辈请教，向职场上的高

手看齐，学习对自己有用的东西，学习自己不懂的东西，学

习自己感兴趣的东西。坐在窗明几净的教室读书，不过是学

习的一种形式而已，在家中看管理学光盘，是学习的另一种

形式。来源：考试大 要做老板，你必须要学习管理学，财务

学；要做哲学家，你就要知道苏格拉底，柏拉图等等。我们

每个人或许学习的方向不太一样，但是终身学习是必须的。

在现在这样的社会，没有人一段时间的知识可以用得超过十



年。社会上真正有能力的人都是属于那种处处学习，随时随

地为自己补充新鲜信息的人。来源：考试大的美女编辑们 文

凭薄如纸，生存靠自己不断的进取 经过几年的自考洗礼，文

凭在我心里已经不象当初那样重要了。回想当初，觉得自己

生存的不如意的很重要的一条原因是因为没有文凭，可能多

数参加自考的人都是如此，正因此这样，许多如我一样的朋

友才选择了自考这条艰难而苦涩的道路。现在想来，此想法

甚为可笑。人生一辈子，要走的路很长，又有多少问题是靠

一纸文凭就可以解决的呢。文凭不过是某人在某段时间系统

地学过某类基础知识（切记：大学就是学习基础知识的地方

），达到了国家的要求所给予的一纸证明。文凭其实是段历

史，是个终结。因为从拿到文凭那天起，就意味着一切都重

新开始了。文凭告诉的是人的一个过去，在过去的某个时段

，你都干了些什么，除此而外，又能证明什么呢。未来是个

未知数，自己的未来只能自己去把握。把文凭看得太重，是

不理性的。来源：考试大 而那些把考试分数看得重的人，排

除上进的观点外，本人认为此种想法并不可取。举个例子。

现在工薪族购房绝大多数都是通过银行按揭。试想，你去银

行贷款手续，你拿出成绩单告诉银行，你大学时候考过好几

门一百分，你要求银行给你贷款优惠，银行可能这么做吗？

大家都知道答案是不可能的。银行不会因为你考了一百分就

把钞票借给你了，银行要看的是你生活中的成绩单，它要看

你的信用记录和还款能力了。来源：考试大 考试场上的一百

分，只能说明你学习知识的用功程度。但是在考场外，个人

生活中的成绩单却比那个考场上的一百分来得重要得多。一

个人进入社会，适应社会的能力，个人的应变能力，社交能



力，对新知识新观念的学习能力，这些东西，是文凭之后应

该思考和行动的方向。一纸文凭，承载不了人生的梦想。文

凭顶多不过是人生道路上的一段小路罢了。真正的通天大路

是自己走出来的，不是文凭所能给予的。 名牌大学文凭不等

于一切 如果你告诉我，你拿了个名牌大学的文凭，但是却很

长时间没有找到工作，没有能力养活自己，如果你给我诉苦

，我只有两个字可以告诉你：活该！在这个人人出力流汗的

年代，民工都可以靠自己的勤劳在这个城市生存，你一个名

牌大学的人离校后找不到工作能说明什么？只能说明你适应

社会的能力太差了。凭什么仅仅因为你在名校学习过一段时

间（我以为上名牌大学不过就是证明你在那个地方呆了四年

），社会就应该给予你优待？你为社会做了什么？你为社会

贡献了什么？不要可笑的告诉我说名牌大学就意味着你是人

才，那样子想，说明你根本不知道什么叫做真正的人才。不

管人才的定义有多么的广泛，我想至少没有人会认为人才是

养活自己都成问题的人吧。 很讨厌现在的媒体，看问题的眼

光居然如此狭窄而不务实。前段时间很多媒体报道了一个北

大学子毕业后卖糖葫芦的事情，原意可能就是希望引起社会

的高度关注。（可能是觉得社会浪费了人才吧）作为一个务

实的人来讲，我很不屑此类报道。本文来源:百考试题网 首先

，名牌大学的文凭不等于你就是人才。在这个社会中，非名

牌大学出身的人，为社会做出贡献的例子比比皆是，在此不

多举例。一个刚刚拥有名牌大学文凭的人，丝毫不能说明你

就是社会的精英，你就应该享受优厚待遇了。一个社会对人

才最起码的定义：你得为社会做出一定的贡献吧。在你没有

做出贡献之前，就不要四处说自己是人才了。中国的教育个



人认为不太成功，到日前为止，最大的弊端就是名校情结严

重，似乎凡是名校出来的人，大家都得另眼相看，都得把他

们捧得高高的才是我们对人才应有的态度。纯属放屁！在一

定程度上，也只是在一定程度上，你的名校文凭，只能说明

过去的一段时间，你在知识的阅读能力方面是非常优秀的，

但是进入社会，你在社会中的能力如何，是文凭说了算吗？

显然不是。百考试题论坛 如果一个从名校出来的学习，去搞

三个月的销售，其业绩还比不过一个店里高中毕业的营销员

，我就不认为这个人是销售方面的人才。从老板的角度考虑

，从降低用人成本的角度考虑，我宁愿雇用那个高中毕业的

营销员，因为他（她）能为公司带来收益。对于公司来讲，

这样的人，能做出实实在在看得见的贡献的，才是真正的人

才。 其实，名牌大学卖糖葫芦有什么值得惊讶的？要知道，

在中国，成千上万，每年甚至是几十万自考生，都过的是半

工半读的日子。边打工边读书已经是他们几年自考最真实的

写照。平日里在公司里为生存而工作，星期六星期天，在别

人休息的时间里，他们还要马不停蹄赶去学校上课，为的是

那一纸约束自己发展的文凭。相比之下，我所知道的，除了

清华北大之外，包括人大，浙大这样的名牌大学，在星期六

星期天，全日制学生们也不会过得如此劳苦。有几个全日制

的名校学生过过那种几年没有一个休息日的生活？自考生的

生存条件比起名校学生来，要困难得多。进入社会，还要面

临诸多的不公平，包括学历歧视等等。和这些可爱的自考大

军相比，名校学生卖个糖葫芦我不觉得有什么稀奇的。百考
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